
１ 会議名  総務・産業建設常任委員会協議会 

２ 日時   平成２９年７月２１日（金） 

       午前１０時～午前１０時５９分 

３ 場所   第３委員会室 

４ 出席委員 全委員 

５ 出席者  総務部長 山田日出雄、危機管理課長 隅田昌輝 

６ 事務局出席者 議会事務局長 尾関友康、同主事 高野真理子 

７ 委員長あいさつ 

８ 執行機関報告 

総務部長、危機管理課長より、平成２９年７月２０日に市内で発生した交通死

亡事故について資料に基づいて報告。今後の対応について、江南警察署と協力

して、交通安全啓発活動を来月以降に行う予定。 
【質疑】 
相原委員：啓発活動というのは、８月２日の交通安全指導とは別のものか。 
総務部長：江南警察署との調整もあるので何とも言えないが、協力できること

があればやっていきたいということ。 
桝谷委員：歩道を自転車が走っていると、歩道と車道との間で大きな段差があ

るような箇所があるが、ここはそういう箇所か。 
危機管理課長：来週、一宮建設事務所、江南警察交通課、岩倉市危機管理課の

３者立会いを予定しているので、その中でご指摘の点については確認をし、

対応ができるかどうか、検討していきたい。 
大野委員長：岩倉市内には自転車専用道はないにもかかわらず、自転車があえ

て車道を走っていて、ルールを守っているつもりなのかもしれないが、そん

なふうには岩倉市内はなっていないのに、危険な状況が多々ある。対策はど

う啓発していくのか。 
危機管理課長：高齢者に対する交通安全指導は行ってきているが、自転車の乗

り方ということだと思うので、広報など啓発を行っていきたい。 
 
９ 協議事項 
（１）商工会との意見交換会について 
【発言要旨について説明】 
櫻井副委員長より、資料に基づいて説明。 
８月中に文書で回答をしなければならないのが、２点。「桜まつり関係でお祭り

広場の雨対策」と、「今後の公共工事における PFI 手法を取り入れる可能性」。

後者については久保田市長のマニュフェストにあったから発言されたと思うが、

建設部はどう考えているのかというところ。議長経由で担当課に回答を求めた



い。 
【協議内容】 
発言要旨について、各委員から修正点等を指摘。 
以前のように議員で揃いの浴衣をあつらえたい。委員長から次の議会改革検証

特別委員会へ投げかける。 
桜まつりを南中まで伸ばす件も、可能かどうか一度担当課に聞いてみる。 
 
（２）閉会中の継続審査事項について 
【配布資料について説明】 
大野委員長より、配布された各市の中小企業・小規模企業振興基本条例につい

て説明。 
大野委員長：商工会長からも指摘があったが、一覧表にして確認したところ豊

明市の基本条例は項目が限られていたので、ベースにしにくい。 
相原委員：中小企業とか、岩倉の場合はもっと岩倉らしい条例でいいと思う。

小規模企業と零細でいいと思っている。 
桝谷委員：新しく北島にできている中規模の企業にも協力してもらうためには、

中小企業ではないか。 
塚本委員：小牧市が資本金で大・中小企業・小規模を分類しているようだ。 
大野委員長：企業誘致の流れもあるので、小規模企業の振興基本条例ではなく、

中小企業でいきたい。また市町村で小規模企業振興基本条例を策定している

ところがまだなかった。浦添市の基本条例の第１１条、学校の役割が記載さ

れていて、素晴らしい。岩倉市もここに書かれていることは既に実施してい

るが、どこにも規定されていないことだから、記載したいと思う。 
桝谷委員：意見交換会では、委員長が条例を作りたいという思いを伝えたにも

かかわらず、理事からは条文の中身に対する意見が出てこなかったのが残念

だった。先日、自治体問題研究所で聞いたのは、ある中企業の方で、地域経

済振興基本条例を策定したときに、各業界が壁を取り払いながら、条例に魂

を入れていったという、各業者の思い入れが伝わってくるものだった。議員

だけでなく、当局と商工会も一緒になって作っていけたらいいなと思う。 
大野委員長：本来はそうだが、条例案といわれても、何かしらのたたき台がな

ければ皆さんイメージも意見も出ないから、我々でベースになるものを作っ

て、再度、商工会へ意見を伺いに行ってもいい。こちらから訪ねて行ってパ

ブリックコメントをやってもいい。アンケートは実施しないといけないのか

なと思っている。商工会は、市の責務を、今のビジサポや補助や援助を、明

文化してほしいと間違いなく思っている。今日は、条文を作り始めたかった

が、プロジェクターがないのでできない。目的・定義・基本理念・市の責務



の４つについて各市の条文を条立て毎にまとめた。ご精読を。前文には、岩

倉市史も参考にして、岩倉の商工業の成り立ち・歴史を盛り込む。読むと「ま

ち」がわかるようにする。各委員で前文に入れたいキーワード・内容を出し

てもらうことと、第１～４条についても次回作成できるよう、どんな文章に

するか次回までに考えてきてください。 
桝谷委員：「地域経済振興」の文言をタイトルに入れたい。 
大野委員長：議員が作るので、タイトルは独自色を出してもいい。 
桝谷委員：作成の目処は。１年かけるのではなく急いでとのことだが。 
大野委員長：難しいとは思うが１２月定例会上程を目指したい。次回は８月２

日（水）午前１０時から。（場所は正副議長応接室、要プロジェクター、スク

リーン） 
 
午前１０時５９分散会 


